

# **Inauguration de l'année universitaire à la «Santa Croce», par le prélat de l'Opus Dei**

"Ne jamais dissocier recherche de la vérité et amour pour les autres" : une idée du discours d'inauguration de l'année universitaire prononcé par Mgr Xavier Echevarria, prélat de l'Opus Dei et Grand Chancelier de l'Université Pontificale de la Sainte Croix.

11/10/2006

**« Pour un universitaire, cultiver la charité signifie s'exercer avec zèle à travailler avec les autres, car c'est dans le dialogue et l'échange de points de vue et d'expériences que l'on mûrit comme personne et comme chercheur de la vérité ».**

C'est ce qu'a affirmé Mgr Javier Echevarría, grand chancelier de l'Université pontificale de la Sainte Croix, et prélat de l'Opus Dei, lors de l'inauguration de l'année universitaire, lundi 9 octobre.

**« Dans la vie universitaire , a-t-il déclaré, l'harmonisation entre la définition de la vérité et le don de soi en faveur du développement de ceux qui vivent à nos côtés, est un impératif absolu ».**

**« Par sa parole et son exemple, saint Josemaria prêchait constamment ce message : que les autres puissent commencer leur mission en partant de là où nous sommes arrivés, a-t-il ajouté. Un devoir, si l'on veut, stratégique, mais surtout une manifestation de la sollicitude pour le bien des âmes et de l'avenir de la société ».**

Faisant référence à la première Encyclique du pape Benoît XVI Deus caritas est, Mgr Echevarría l'a définie comme « **un appel à nous tous à ne jamais dissocier la recherche de la vérité de l'amour pour les autres** », en partant du « **programme du chrétien : un cœur qui voit. Ce cœur voit où il existe un besoin d'amour et agit en conséquence** ».

L'acte d'inauguration de la nouvelle année universitaire a été introduit

par une allocution du recteur de l'Université, Mgr Mariano Fazio.

« Nous entamons une nouvelle année universitaire remplie d'espoirs, après l'augmentation, l'an dernier, du nombre d'étudiants, de pays représentés, et l'inauguration de nouvelles filières d'étude et de recherche », a-t-il affirmé.

« Nous nous efforcerons de poursuivre ce chemin, a-t-il ajouté. Mais aux données chiffrées viennent s'ajouter de nombreux défis culturels qui font que le travail de l'Université pontificale de la Sainte Croix et de toutes les universités pontificales romaines devient indispensable et lourd de responsabilités ».

« Nous vivons dans un monde riche de valeurs humaines et chrétiennes où des milliers de personnes mettent leur vie au service des autres, souvent de manière cachée mais pas pour autant moins féconde : ces

personnes sont le sel de la terre ! », a poursuivi Mgr Fazio.

« Dans le même temps nous ne pouvons pas fermer les yeux devant les multiples problèmes qui accablent la culture contemporaine et menacent le respect de la personne humaine », a-t-il souligné.

C'est donc « à ce carrefour de l'histoire » que « nous tous, catholiques, chrétiens et personnes de bonne volonté, possédons un point de référence clair et sûr : le magistère de notre bien-aimé souverain pontife de Rome, Benoît XVI », a-t-il ajouté.

Le secrétaire général de l'Université, Mgr Alfonso Monroy a précisé que 1.467 étudiants étaient inscrits à l'Université l'an dernier. Ils venaient de 76 pays dont 21 pays d'Afrique, 13 pays d'Asie, 23 pays d'Europe, 17 pays du continent américain et 2 d'Océanie. Il a ajouté que des bourses

d'étude ont été offertes à 193 étudiants. En France, une association "Des Prêtres pour toutes les nations", cherche des dons pour financer les bourses de ces prêtres du monde entier qui viennent étudier à Rome.

Zenit ([www.zenit.org](http://www.zenit.org))

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/article/inauguration-de-lannee-universitaire-a-la-santa-croce-par-le-prelat-de-lopus-dei/>  
(31/01/2026)